

**BAUW (DE)** (*Guillaume-Antoine-Jean-Clément-Adolphe*) (Bourg-Léopold, 3.7.1865-Bruxelles, 9.3.1914).

A l'âge de 12 ans, il entre à l'École des Enfants de troupe; à 16 ans il est versé au 1<sup>er</sup> régiment de chasseurs à pied, comme caporal, et cinq ans après, le 27 décembre 1886, ayant gravi tous les échelons inférieurs, il est promu sous-lieutenant et affecté au 2<sup>e</sup> régiment de ligne. Le 29 août 1893, il est admis à l'École de Guerre et en sort trois ans après avec le brevet d'adjoint d'état-major.

Le 6 janvier 1897, il s'embarque pour l'Afrique en qualité de capitaine de la Force publique; il est désigné pour les territoires de l'Uele et mis en charge de la zone de l'Uere-Bomu. Son administration contribue au rapide développement de cette région. Il rentre en Europe le 1<sup>er</sup> février 1900. Au cours de ce premier séjour, il avait été promu capitaine-commandant de 2<sup>e</sup> et ensuite de 1<sup>re</sup> classe.

Le 14 mars 1901, il repart en Afrique en qualité de Commissaire de district de 1<sup>re</sup> classe, pour assurer le remplacement à l'Équateur de Dubreucq.

Au cours des trois années d'exercice de cet important commandement, De Bauw développe la station de Coquilhatville ainsi que les postes agricoles du district; il explore la Momboyo et fonde au terminus de la navigation de cette rivière le poste de Lisaka; il fait la reconnaissance de la Salonga et de la Lomela; il crée le poste d'Itoko et sur la Haute Momboyo il installe le poste de Mondombe.

En avril 1904, il remet le commandement du district à l'adjoint supérieur Stevens et quitte définitivement l'Afrique le 3 mai 1904.

Il avait été promu Commissaire général le 6 juin 1903.

Rentré en Belgique, De Bauw reprend du service dans les rangs de l'armée métropolitaine; il est nommé capitaine-commandant le 25 juin 1905 et major le 26 juin 1913.

De Bauw était le frère d'Oscar De Bauw.

Il était chevalier de l'Ordre de Léopold et de l'Ordre Royal du Lion, porteur de l'Étoile de Service à deux raies et de la Croix Militaire de 1<sup>re</sup> classe.

De Bauw a publié, dans la *Belgique Coloniale* : « Emploi de la fortification au Congo », 1900, n° 49; 1901, pp. 25, 100, 111. — « L'origine des Azande », pp. 40 et suiv. — « La Zone Uere-Bomu », 1901, pp. 63, avec carte, 73 à 88.

1<sup>er</sup> septembre 1949.  
A. Engels.

*Tribune congolaise*, 2.3.1914, p. 2. — *Héros colon. morts pour la civilis.*, p. 210. — *Bull. Soc. Royale Géogr. d'Anvers*, 1907-1908, p. 447. — *Congo, Wekel. Belg. col. Belang.* (Mechelen), 1.4.1902.

Matricules.